

15.12.2014 – 11:00 Uhr

Droit international public et art au Panorama Bourbaki

Luzern (ots) -

La Suisse cultive depuis toujours une grande tradition humanitaire. Où en est l'humanité aujourd'hui? Et quel est le regard du monde artistique sur le sujet? De janvier à mai 2015, le Panorama Bourbaki à Lucerne se penche sur la thématique, avec la collaboration d'organisations internationales et celle du monde scientifique et artistique.

Le but principal des mois thématiques est que le visiteur perçoive l'humanité comme quelque chose qui le concerne. L'exposition et le programme cadre cherchent à susciter la réflexion et à donner des impulsions citoyennes, en particulier auprès des jeunes.

Des invités prestigieux

Le coeur des mois thématiques est l'exposition «En chemin pour l'humanité» montée par le juriste Marco Stoffel. Cette exposition sera inaugurée le 8 janvier 2015 par la Fondation et l'Association Panorama Bourbaki Lucerne ainsi que par Markus Mader, directeur de la Croix-Rouge suisse. Le 20 janvier 2015, un événement officiel aura lieu en présence de Peter Maurer, président du CICR. La manifestation de clôture prévue le 8 mai 2015 sera placée sous la conduite d'Annemarie Huber-Hotz, présidente de la Croix-Rouge suisse.

Des tentes au Panorama Bourbaki

Dans le bâtiment du Panorama, le CICR, la Croix-Rouge suisse, les oeuvres d'entraide et l'Ecole Supérieure de Lucerne dresseront leurs tentes pour y présenter l'héritage humanitaire et ses défis sous différents éclairages. Par ailleurs, différents projets artistiques et de performance, des films, des tables rondes et des conférences aborderont la thématique. Enfin, des oeuvres de Jeff Wall, Thomas Kilpper, Christoffer Joergensen et Christoph Rütimann seront présentées au public.

Plus de 30 manifestations

L'esprit des mois thématiques sera présent dans tout le bâtiment du Panorama Bourbaki, espace médiatique mais aussi lieu de rencontre et de culture. Des journées cinéma au stattkino et au cinéma Bourbaki, des expositions et des projets à la Kunsthalle et à la bibliothèque municipale ainsi qu'à l'Ecole Supérieure de Lucerne et à l'Université de Lucerne sont également au programme. La salle d'exposition du Panorama Bourbaki accueillera aussi un cycle de littérature avec Lukas Hartmann, Iso Camartin, Hildegard Elisabeth Keller et des auteurs membres de l'Innerschweizer Schriftstellerverein (ISSV). Des artistes pratiquant la performance, l'improvisation et le spoken word apporteront également leur contribution aux mois thématiques.

Un monument pour l'humanité

Les initiateurs de l'exposition veulent montrer que les catastrophes humanitaires comme celles qui touchent Lampedusa ou la Syrie nous concernent directement, même si elles se déroulent à des milliers de kilomètres. Comme en 1871 déjà, lorsque la Suisse accueillit 87'000 soldats français, ils en appellent à notre conscience humanitaire. Aujourd'hui comme hier, le Panorama Bourbaki est un monument pour l'humanité, en particulier dans le contexte des discussions actuelles sur l'asile et le droit international public.

ENCADRÉ D'INFORMATION SUR LES ÉVÉNEMENTS ORGANISÉS

Mois thématiques au Panorama Bourbaki

De janvier à mai 2015, le thème de l'humanité sera au centre des activités du Panorama Bourbaki à Lucerne, grâce à un travail de coopération avec des organisations internationales et avec le monde scientifique et artistique. Au programme: divers projets artistiques et de performance, des présentations de films, des tables rondes et des conférences. Le coeur de ces mois thématiques est l'exposition «En chemin pour l'humanité» montée par le juriste Marco Stoffel et organisée par la Fondation du Panorama Bourbaki.

Les mois thématiques seront inaugurés le 8 janvier 2015 par la Fondation et l'Association Panorama Bourbaki Lucerne ainsi que par Markus Mader, directeur de la Croix-Rouge suisse. Le 20 janvier 2015, Peter Maurer, président du CICR, présentera une conférence sur la tradition humanitaire de la Suisse. Lors de la manifestation de clôture, qui se déroulera le 8 mai 2015, Annemarie Huber-Hotz, présidente de la Croix-Rouge suisse, et des représentants du Musée Henry Dunan seront présents au Panorama Bourbaki.

De plus amples détails sur le programme seront publiés à partir de la fin décembre.

www.bourbakipanorama.ch

Contact:

SERVICE MÉDIAS

Coordination médias: Brigitte Heinrich, nettwerk
Téléphone +41/41/242'08'08, e-mail: medien@bourbakipanorama.ch

Rendez-vous médiatiques:

7.1.2015, 10h - Journée de presse - visite de l'exposition en
présence du commissaire

8.1.2015, 18h - Inauguration de l'exposition thématique "humanité"

20.1.2015, 18h - Soirée mondaine du CICR

Talon d'inscription pour les médias, informations complémentaires,
service photos: <http://www.bourbakipanorama.ch/fr/medien.html>

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100013845/100766115> abgerufen werden.